
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

発行：深川市男女平等参画推進協議会  第６２号 （２０２３年１１月） 

 昨年は新型コロナウイルスの影響で

会場での飲食をしないスタイルでの開

催でしたが、本年度は４年ぶりに深川産

の農産物を使用した料理を提供し、参加

者１５０人が美味しい深川の農産物を

味わいました。 

 深川の誇りである安心・安全な農産

物、今年は豊作と思われていましたが、

第 21回 愛食祭を開催しました 10 月 14 日（土）ラ・カンパーニュホテル深川  

猛暑の影響で米の品質低下やそばの収穫量減など大きな影響が出ていると、深川市農業

対策協議会の遠藤本部長からお話がありました。 

 長年、深川市農業対策協議会より米や多くの野菜の提供を続

けていただいているこの「愛食祭」、今年のメニューは、「深

川野菜の無水カレー黒米入りごはん」や「じゃがいものミルフ

ィーユグラタン」など、ラ・カンパーニュホテルの林総料理長

が、この日のために腕を振るった６品の特別メニューが用意さ

れました。会場のあちらこちらから「おいしいね」「お腹がい

っぱい」と和やかな楽しい声が聞こえていました。 

このほか、恒例の「男女平等参画クイズ」と地場産の農産物

田中昌幸 市長 

深川市農業対策協議会 

遠藤良明 本部長 

深川産野菜の無水カレーに長い列 

や加工品などが当たる「お楽しみ抽選会」を行ない会場は楽しい雰囲気に包まれていま

した。参加いただいた皆さん、ご協力いただいた全ての皆さんに感謝いたします。 

加藤眞佐子 会長 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ふかがわ産の景品があたる抽選会！ 遠藤本部長、近沢弘幸議長にもご協力いただきました。 

 

愛食祭の会場で出されたクイズを紹介します。皆さんも挑戦してみてください。 

 

Ｑ１ ９月末現在の深川市の１００歳以上の人口は２０人です。そのうち男性は何人でしょうか？ 

     ①１０人   ②５人    ③０人                

 

Ｑ２ 世界には、最低限の読み書きができない大人は７億８０００万人ほどいるといわれています 

   が、そのうち女性が占める割合は何割でしょうか？ 

   ①２分の１  ②３分の２  ③５分の４              

 

Ｑ３ 厚生労働省の調査によると、企業などで働く男性の育児休業の取得率が、２０２２年度は 

   過去最高となりましたが何％だったでしょうか。 

   ①２２％   ②１７％   ③８％      

                                

Ｑ４ 経済、教育、政治、保健の分野で男女格差を数値化した「ジェンダーギャップ指数」、 

   ２０２３年の日本の順位は、世界１４６カ国中何位でしょうか？ 

   ①１８位   ②８７位   ③１２５位    

                                  

Ｑ５ 道内３５市の市議会で女性議員一人もいない市は何市あるでしょうか？ 

     ①２市    ②７市    ③１０市    

                                 

    

                   ※クイズの答えは最終ページをご覧ください。 

男女平等参画クイズ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

男女共同参画市民フォーラムを開催しました ８月２６日（土）経済センター 

演題：「性の多様性を人権の視点から考える～差別の問題からパートナー 
    シップ制度、同性婚へ～」 

講師：北海道合同法律事務所 弁護士 加藤 丈晴さん 

深川市男女共同参画市民フォーラムに参加して 

理事：楠 理智子 

 LGBTQ に対しては、わが国においても徐々に認識され

てきていると思いますが、政治家による同性婚を認めない

ような発言もあります。 

 今回の講師、加藤丈晴弁護士も同性愛者であることが、

新聞に取り上げられたことで家族に知られることになり、

一番理解が難しいと思われた父親は理解されていると話さ

れており、家族へのカミングアウトのハードルが一番高い

と話されていました。 

 深川市においても「パートナーシップ制度」導入に向

けた取り組みがされています。 

 同性婚の認められない現状では、同性カップルの公営

住宅の賃貸を認めない、同性パートナーカップルの入院

の同意書は認められないなどの問題があります。 

 性同一性障害特例法が 2003年に施行されましたが、

家庭裁判所の審判では、戸籍上の性を変えることができますが、その一例として、女性

なら女性の、男性なら男性の外見でなければならないこと、生殖腺がないこと、または

その機能を永続的に欠く状態であることなどの条件があり、そのためには手術をしなけ

ればなりません。その手術は肉体的、精神的、経済的にも大変大きな負担があり、人権

侵害問題に関わると加藤弁護士も言われておりましたが、そのとおりだと思いました。 

 まだまだ、自分自身は LGBTQについての知識は不十分ですが、深川市が今年度末ま

でに導入を予定している「パートナーシップ制度」が広く理解され、全国にも制度が広

まり LGBTQの人達の結婚も認められ、偏見を持たれることなく生きていくことができ

る社会になればと思いました。 

 



市民フォーラム参加者アンケートより 

          ◎回答率 82.1％ 

          ◎年齢層  １．１０歳代    0.0％         ５．５０歳代    17.4% 

          ２．２０歳代    2.2%         ６．６０歳代    23.9% 

           ３．３０歳代    4.3%         ７．７０歳以上   47.8% 

                         ４．４０歳代    4.3% 

 

《主な感想》 

・非常に説得力のある話で良かったと思う。多様性の時代なので、誰もが生きやすい世の中にする事 

 が大事だと思います。 

・教員です。子どもたちの中にも、いないのでなく、見えないだけ。そのことが心に残りました。意 

識や配慮、必要だと思いました。・・・いや、今日来てすごく良かったです。加藤さんのお話、す 

ごくす～っと入ってきました。おもしろかった（すごく良かったという意味で）です。興味のある 

内容で自分も時々、ネットで記事を読むなどしていましたが、こうして話を聞くという機会が良か 

ったです。ありがとうございました。 

・幼少の頃から、男らしく、女らしくと育てられました。正直、頭の中では今日の講演はとても理解 

できたと思います。ただ、生きて来た 70年の思いを直ぐに変えられるという自信はありません。 

今日のお話の最後の言葉をかみしめて、今日から一歩を踏み出そうと思っています。“性のあり方 

は一人ひとり違う！”ありがとうございました。 

.・オンラインで参加申請が出来れば便利だと思います。今回の講演で済まさず、少なくとも制度とし 

  て市に導入されれば素晴らしいです。 

・おわりの言葉にありましたが、これは私たちひとり一人の問題であり、基本的人権にかかわる権利 

 の問題であると感じました。 

・今まで聴いたＬＧＢＴＱのお話の中でも、特に今回は分かり易い感じがしました。深川市パートナ 

 ーシップ制度が市民にとって、温かい優しいつながりへと続くと良いと願っています。 

・ニュースなどで「ＬＧＢＴ」という言葉をよく聞いていたが、今回の講演で、その意味を理解し学 

べたので良かった。その他、ＬＧＢＴについて勉強出来て非常に良かった。 

・つまらない法律が出来たばかりで、私は良いタイミングだと思った。けど、昔で言う「性転換」手 

 術を受けなくても認められる制度がいつ、最高裁で認められるのか？知りたいと思った。タレント 

 の「りゅうちぇる」の自殺、“男のくせに”“女のくせに”の世の中、日本には幻滅している。 

・加藤先生のお話がお上手で分かり易く、引き込まれました。９月にレインボープライド、レインボ 

 ーパレードに参加する予定です。（冷房が）寒かったです。 

・社会全体の理解がもっと広がると良いと思いますし、自分もそうしたいと思います。 

・とても分かり易いお話で、より理解が深まりました。定期的に LGBTQについて、講演すべきと思 

います。 

男女平等参画クイズの答え 

Q1③   Q2 ②   Q3②   Q４③   Q５① 

何問正解できましたか？ 


